

# ¡ALZA TU VOZ!

“Periódico testigo de las resistencias a la extrema pobreza del pueblo del Cuarto Mundo...”

**Nº1: para el 17 de Octubre 2007**

**Gratuito,<sup>1</sup>**

**Editor Responsable:**

Mickaël MICHEL

Cuarto Mundo España

C/ José Marañón, 13, 28010 Madrid

TI: 91 448 14 45 / e-correo: [cuartomundo@gmail.com](mailto:cuartomundo@gmail.com)

*“Allí donde hay seres humanos, condenados a vivir*

*La pobreza extrema. Los derechos humanos son violados*

*Unirse para hacerlos respetar, es un deber sagrado.”*

Joseph Wresinski, 17 de Octubre 1987 Paris

## Un pueblo en la tierra, y cada día se violan sus derechos.

**Existe un pueblo en la tierra siempre rechazado**, siempre por buenas razones, las nuestras, las de un sistema que tiene que funcionar a pesar de todo y de todos, violando incluso el derecho... Generación tras generación, hombres, mujeres, niños y familias en todo el mundo de norte a sur, viven violaciones de sus derechos más fundamentales. Se arremete cada día, en España y en el resto de la tierra contra la dignidad de millones de seres humanos. ¿Acaso lo siguiente no son violaciones de derechos humanos<sup>2</sup>? : Ser expulsado, con toda tu familia del lugar en el que has vivido y no tener posibilidad alguna de acceder a otra vivienda...Ser alejado de tus hijos como consecuencia de la extrema pobreza que viviste desde tu infancia...Salir de la escuela sin poder leer ni escribir, sin tener acceso a una formación profesional, sin la menor posibilidad de encontrar un trabajo reconocido y protegido...Ser dependiente de la buena voluntad de los demás y de las instituciones, estar sometido al control y a las decisiones que otros toman con respecto a tu propia vida. Haber sido humillado en la escuela, luego en el trabajo, tener el sentimiento de no contar para nada y de ser olvidado por la misma sociedad en la que vives...No ser tomado en cuenta para aportar tu experiencia, que no se te asocie a los proyectos de la comunidad a la que perteneces...  
**¿Decidnos, no son todo esto violaciones de derechos humanos?** Citamos dos sabios, *“La pobreza es la esclavitud de los tiempos modernos”*. *“Cuando vives la pobreza, te sientes como un refugiado en tu propio país”*, el primero es Nelson Mandela, el segundo es un padre de familia realojado de un “campamento” de Madrid, después de largos años de lucha.

**Existe un pueblo y un día, el 17 de Octubre.** Cada año este pueblo y los que se comprometen para resistir a su lado, alzan su voz. ¡Tenemos voz, escuchadnos y juntos cambiemos el mundo! Cada 17 de Octubre damos testimonio de las violaciones de derechos humanos, pero también de nuestros compromisos para acabar con ellas. Únete a esta corriente, tu dignidad también esta en juego.

Mickaël M (Cuarto Mundo)

**Preámbulo:** Considerando que la libertad, la justicia y la paz en el mundo tienen por base el reconocimiento de la dignidad intrínseca y de los derechos iguales e inalienables de todos los miembros de la familia humana; Considerando que el desconocimiento y el menosprecio de los derechos humanos han originado actos de barbarie ultrajantes para la conciencia de la humanidad, y que se ha proclamado, como la aspiración más elevada del hombre, el advenimiento de un mundo en que los seres humanos, liberados del temor y de la miseria, disfruten de la libertad de palabra y de la libertad de creencias; Considerando esencial que los derechos humanos sean protegidos por un régimen de Derecho, a fin de que el hombre no se vea compelido al supremo recurso de la rebelión contra la tiranía y la opresión...

**MIÉRCOLES 17 de OCTUBRE**  
Día mundial para la erradicación de la  
extrema pobreza  
**CONCENTRACIÓN en Madrid**  
**Pza Santa Ana, 19h....**

### Sumario:

Editorial ..... pagina 1  
Testimonios y voces de España.....pagina 2-3  
Testimonios y voces del Mundo.....pagina 3  
17 de Octubre.....pagina 4  
¡Únete a una propuesta de cambio!.....pagina 4

**MANIFESTACIÓN EL 21 de Octubre**  
**(13h Pta Alcalá)**

**Soy Benita**, os doy mi testimonio a través de un poema:

“Pajarillo que has de volar  
Entre flores y violetas  
Llévale a todos los países  
Nuestra tarjeta  
Y si preguntan de quién es,  
De los pobres de la tierra”

<sup>1</sup> “Si sabes leer comparte esto con otro que no...También alentamos cualquier tipo de copia y difusión”

<sup>2</sup> Ediciones Cuarto Mundo: “ Lo que decimos debe hacer que nuestras vidas cambien”, 112p, trabajo colectivo Feb 2006.

## **TESTIMONIOS Y VOCES DE ESPAÑA**

### **Que mis hijos no vivan lo que vivimos.**

Soy madre de seis hijos, fuimos realojados de un "campamento chabolista" de Madrid. Pues no me gustaría que lo que estoy pasando lo pasen mis hijos. "Necesidad y hambre."

Que te den una casa, y que ni puedas pagarla. Tendría que haber más ayudas para las personas pobres, más trabajo para nuestros jóvenes, que les den una oportunidad, como sacarse el carnet de conducir. Porque es una vida arrastrada que esta que tenemos, y nuestros padres ya han sufrido mucho, y siguen sufriendo.

M. C.

### **Resistir cada día, ganar juntos los derechos de todos...Un techo, vivir en familia...¿Cómo?**

Os voy a contar algo de lo que estoy orgullosa y algo que no debería pasar en Madrid: "Estoy resistiendo para poder tener un hogar, para que vean que no me vengo abajo, que tengo mucha fuerza de voluntad y que no me dejo ganar tan fácilmente. Lo que me propongo lo consigo. Esto no se va a quedar así, porque voy a luchar con mis compañeros para que tengamos un lugar donde vivir. Vamos a seguir luchando

hasta que el alcalde nos haga caso y abra los pisos que están cerrados, para que así no tengamos que ocupar sitio que las autoridades no quieren que ocupemos. Ahora, llegando el frío tenemos que buscar un lugar donde refugiarnos del que nos volverán a echar, pero lucharemos igual".

"No te avisan cuando te desplazan. Pierdes todas tus pertenencias. Han ido a parar a la basura las mías la ultima vez y había mucha policía. Para poder encontrar algo donde sobrevivir, o donde dormir, tienen que avisarte. De 30 personas que estábamos, estamos todos repartidos". "No debería pasar esto. Cuando estaba Franco pasaba, pero ahora no debería pasar, porque ahora hay una Democracia. Se supone que tenemos nuestros derechos. La gente que tiene familia e hijos se buscan las cosas, no van a estar en la calle...Aunque hay centros que les admiten, pero es necesario un hogar". "Te separan de tus niños porque no tienes hogar". "Me conformo con un cachito de piso para tener mi intimidad y un trabajo. No voy a estar siempre dependiendo, bastante es que nos dan comida, ropa en la calle...Es nuestra casa, lo que queremos. No vamos a estar siempre dependiendo de ellos".

M.A

### **Mas poesía para pensar....**

*Huyendo del perro flaco  
del látigo policiaco  
que deja mendigo.*

*Se me está agotando el día  
sin tener seguro el pan  
pero señor yo me animo  
me dan ganas de robar.*

*¡¡¡ eso no mi niño bueno !!!!  
no se debe de tocar  
todo aquello que sea ajeno  
¿Quién es usted buen señor?  
...Dime buen niño  
¿Quién te manda mendigar?  
Acaso será tu padre!!*

*No señor,  
mi enferma madre  
que no puede trabajar.  
Toma niño estas monedas  
dáselas a tu mamá  
¿Quién es usted buen señor?*

*Hijo, no soy nada más que un  
ladrón.*

José Cortés.(2007)

### **Seguid luchando por lo que son vuestros derechos,**

La justicia no se puede cambiar. ¿Cómo cambiar la justicia cuando hacemos las cosas mal? Para tener justicia hay que tener más trabajo en la calle, un hogar, que a los niños no les falte un cacho de pan y estar con su madre y padre. ¿Quién puede cambiar la justicia?, cada persona puede cambiar la justicia...y suerte para todo el mundo que está en una situación mala de la vida. Estos mensajes son para todos vosotros que estáis luchando por algo que necesitáis, seguid luchando por lo que son vuestros derechos, muchas gracias.

R.C.

### **Nacer empezando a morir...**

Después de quedarme sin trabajo y sin dinero, vagué varios días por las calles, sin comer y sin una cama donde poder descansar. Me tragué el orgullo, el cual me había llevado a esta situación.

Tomé la decisión de recurrir a personas que orientan y ayudan en situaciones como la

mía. Me dieron varias direcciones y tras recorrer varios sitios terminé en un albergue de la campaña de invierno llamado "Mayorales".

Este albergue es una especie de barracón, el cual está compuesto por literas tipo cuartel, varias duchas y servicios. Accedo a él mediante una entrevista con un asistente social. Mientras espero, pienso en las personas que llegan, de distintas nacionalidades, colores, idiomas, personas sin techo en situaciones al límite, sin orientación como yo, otros que se les ve que ese mundo no es desconocido para ellos.

Personas cuyas vidas de una manera u otra les han llevado a este lugar y a esta situación. Entro en este mundo y me pregunto si podré y si sabré salir de esta situación. Yo estoy en pañales en este mundo.

¿He perdido mi dignidad? Mi experiencia en la vida y en la sociedad no sirven ahora para nada. ¿Por qué a mí? ¿He dejado de ser persona? ¿Cuál es mi lugar en la sociedad?

J.L.

## **TESTIMONIOS Y VOCES DEL MUNDO**

**Desde Europa del  
Este hasta las  
calles de Madrid,  
un consejo si  
quieres trabajar en  
otro país...**

Somos inmigrantes y vivimos en la calle. Dormimos en el garaje y a las 8 de la mañana tenemos que abandonarlo. Tenemos que llevar nuestras cosas siempre con nosotros porque si no, alguien las roba. Durante el día estamos en el parque delante de la iglesia. A menudo se nos acusa de dejar las latas, y los papeles en el suelo. Pero no somos nosotros los que lo hacemos. A menudo somos nosotros los que limpiamos la Plaza por la mañana. Un consejo para los que quieren trabajar en otro país. Es mejor estar seguro de tener un trabajo y un piso antes de venir. Si no lo tienes es mejor que te quedes en casa.

Unos inmigrantes de Europa del Este.

## **Todos tenemos un pasado, una familia...todos queremos ser útiles al mundo**

Llamadme W. Soy polaco, tengo 50 años y vivo en la calle. Hace algunos años murió mi mujer. No estábamos casados pero habíamos vivido mucho tiempo juntos. Se llamaba Alejandra. Cuando murió, vino la policía y cogieron a su hijo de 4 años. El no era mi hijo biológico. Ahora vive con mi madre y le llamo de vez en cuando. Después me marché a Alemania, y más tarde a Francia, donde trabajé con un polaco durante un mes, también dormía en su casa. Por mi culpa perdí ese trabajo. Aquí en España primero viví en Barcelona, donde mi jefe no me pagó y se fue. A Madrid vine en Auto-stop, me robaron el dinero, no podía encontrar trabajo, no sé trabajar en la construcción,

soy pastelero. Desde hace casi 4 años duermo en el parque, en un banco o en un coche. Busco comida en la basura a veces. Y a veces como en el comedor, cuando tengo la tarjeta.

Ahora voy a una tienda y le abro la puerta a la gente. Si alguien me da dinero, está bien, si no, no pasa nada, pero nunca pido, quien quiere me da. Nos lavamos en una fuente pública, cambiamos nuestra ropa, porque hay que estar limpio.

Aquí compartimos todo lo que tenemos, a veces nos peleamos, pero hay amistad y solidaridad entre nosotros. A mi querida Alejandra, la llevo siempre en mi corazón.

W.

## **Familias de Urkupiña (Bolivia) el orgullo de resistir juntos**

En Coroico estamos dando un paso muy importante. Estamos poniendo en la comunidad de Apanto (la Paz), una placa en homenaje a nuestros compromisos y en honor a las víctimas de la extrema pobreza. Es una identidad para nosotros nos ayuda a salir de la oscuridad a la luz.

Juntas, en la Casa de la Amistad en Urkupiña (barrio de la Paz), trabajamos y aprendemos las unas de las otras... y además vamos más allá cuando nos encontramos y nos alegramos porque así ganamos a la pobreza extrema.

En la placa está escrito que los derechos humanos son violados y eso es verdad porque muchas veces no nos toman en cuenta, nos

discriminan porque somos gente humilde. No nos dejemos discriminar y sigamos luchando cada día más para salir adelante no solo por nosotros si no también por nuestros hijos. Como dice una de nuestras amigas:

*“Ha valido la pena en esta vida luchar por mis hijos, me han dado fuerza, mis hijos. ¿Por qué lucho por mis hijos? Porque yo he sabido sufrir desde niña. He tenido valor para vivir para que ellos no sufran. Debe haber muchas mujeres con discapacidades como yo, mujeres abandonadas con hijos, les digo: - Luchen por sus hijos con cariño, con buenas palabras para que ellos puedan entender, para que no les dejen al mal camino.”*

Madres del Alto

## **Padres de Perú luchan para que sus hijos no trabajen...Que estudien...**

Yo no quisiera que mi hija se fuera a trabajar como yo cuando era niña en otras casas, algunos te hacen sufrir, no te pagan tu sueldo y te hacen trabajar gratis. Eso es hacer trabajar por gusto, para hacer sufrir, si rompen platos o tazas les pegan, les maltratan y les rebajan el sueldo, así no se ve lo que trabajas.

Si esa señora no me hubiera traído de mi pueblo yo estaría allí, habría tenido a mi esposo, hubiera estudiado. Yo estaba en primer grado y cuando me ha traído esa señora estaba yo en segundo grado en la escuelita. Mi mamá no le había dicho que me haga estudiar, tal vez ella pensaba que yo estudiaría con esa

profesora, pero no fue así. Yo quería estudiar.

Padres de Perú

## **¿Porque un 17 de Octubre?**

### **Un día para que se nos escuche, y para que se sepa de nuestras luchas...**

Soy una madre de 5 hijos, vivo en Las Barranquillas (barrio en proceso de demolición), un mundo pobre muy cerca de Madrid, solo lo separa una carretera. Mi marido y sus hermanos son propietarios de nuestra casa. Éramos chatarreros, ahora mi marido trabaja de camionero. Estoy enferma. No nos dan una casa, que es lo que queremos, nos roban lo que nos tienen que dar: una casa con una puerta a la calle, con un patio para tener mis macetas, para salir cuando me ahogo. Yo pediría al señor Zapatero, con todos mis respetos, esta casita.

Empecé a salir a la lucha que tenemos contra la pobreza. Me junto con el Cuarto Mundo y lucho porque yo soy una mujer como tantos pobres. Sé lo que es comer en un vertedero, sé lo que es pasar frío, empaparte de agua, las ratas. Me uní al Cuarto Mundo porque vi que, a lo mejor luchando unidos, haríamos algo por la pobreza. Yo he luchado y he ido a los 17 de Octubre, he hablado con eurodiputados de mi vida en las Barranquillas. Me ha gustado luchar, me ha dado fuerza y esperanza, pero ahora estoy enferma y no puedo ir a los “17 de Octubre”,

pero me uno con mi voz que aquí está presente. Vamos a luchar para que se acabe la miseria. Estando en mi jardín, me pongo a luchar debajo de mi árbol, lloro por mi árbol de Peras de San Juan. Quiero que nos escuche el gobierno porque llevamos muchos años luchando, no sé si hemos subido un escalón, ó dos, ó tres escalones, pero seguiremos luchando.

B.

## **17 de Octubre y millones de compromisos todo el año en el mundo entero.**

Desde hace 20 años defensores de los derechos humanos, se reúnen para dar testimonio de su resistencia y de sus combates. Unos saben lo que significa vivir cada día la pobreza extrema, otros se solidarizan con ellos. Únete a esta corriente mundial de lucha para que se apliquen los derechos humanos. Firma la declaración de solidaridad, participa, cambia.

[www.17oct.org](http://www.17oct.org)

CUARTO MUNDO  
STOP EXCLUSION  
EAPN Madrid

Alianza contra la pobreza

**“ VEN A LA PRÓXIMA  
MANIFESTACIÓN CONTRA  
LA POBREZA EXTREMA EL  
21 de Octubre,  
13h de Pta de Alcalá-Sol**

**¡Última hora! :**

Aprendemos que por orden del Ayuntamiento de Madrid, la policía despierta a la 1h de la mañana a las personas sin hogar en el centro de Madrid, para que los servicios de limpieza “rieguen” los sitios que ocupaban. ¿Mera forma de expulsarles de allí? Una razón más para no permanecer indiferente. **¡Comprométete**

